

SÉANCE DU 23 SEPTEMBRE, DE 9 A
11½ HEURES, A. M.

Lecture du procès-verbal de la dernière séance.

Conférence sur l'enseignement de l'agriculture par M. SCHMOUTH.

Conférence sur le traitement des instituteurs, par M. L'INSPECTEUR LS. GRONDIN.

Conférence sur la tenue des livres, par M. LE PROFESSEUR C. DUFRESNE.

Les débats commencés la veille sont continués par M. le curé Rousselot et M. l'inspecteur Stenson. M. le Surintendant résume ensuite la discussion et donne les explications les plus claires et les plus précises sur la manière dont l'article 9 doit être interprété.

SÉANCE DU 23 SEPTEMBRE, DE 2 A
4 HEURES, P. M.

Lecture du procès-verbal de la dernière séance.

Conférence : Quelle doit être dans l'enseignement la part du maître et celle du livre? par M. LE PROFESSEUR RAYNOLDS.

Conférence sur l'enseignement du français, par M. LE PROFESSEUR LACASSE.

Conférence sur les beaux-arts, par M. N. BOURASSA.

Mlle McGrath, institutrice de St. Colomb lut un *essai* sur la position difficile de l'institutrice. Nous félicitons de tout cœur Mlle McGrath de son courage à vaincre la timidité si naturelle à la femme, pour faire part à l'assemblée du fruit de ses intéressantes études. Nous espérons qu'un aussi bon exemple sera suivi par plusieurs institutrices canadiennes au prochain Congrès.

M. le professeur Cloutier présenta ensuite, au nom des instituteurs et des institutrices, une adresse à M. le Surintendant pour le remercier d'avoir, par sa généreuse initiative, réuni la famille enseignante en Congrès et procuré à ses membres l'avantage de se voir, de se connaître et d'échanger leurs idées sur l'enseignement.

M. le Surintendant répondit à cette adresse de la manière la plus gracieuse, après quoi l'on procéda à l'adoption des résolutions d'usage en pareille circonstance.

Remerciements :

1. A M. le supérieur des Sulpiciens pour avoir mis la salle du Cabinet de lecture paroissiale à la disposition de M. le Surintendant pour y tenir les séances du Congrès.

2. Aux Révérendes Dame de la Congrégation pour la généreuse hospitalité qu'elles ont donnée aux institutrices.

3. A M. l'Abbé Verreau pour avoir reçu à l'école normale Jacques-Cartier. MM. les inspecteurs d'écoles et les instituteurs.

4. Aux conférenciers.

5. Aux journaux français et anglais pour leur empressement à publier toutes les annonces et avis concernant le Congrès.

6. Aux Chers Frères pour l'offre d'une salle pour y recevoir les instituteurs,

7. Dans la dernière motion, les instituteurs expriment leur satisfaction d'avoir pu, tout en assistant au Congrès, visiter l'Exposition scolaire.

M. le principal Verreau adressa aux instituteurs des paroles d'encouragement, et ajouta qu'il n'avait qu'un regret, celui de n'avoir pas vu un plus grand nombre d'instituteurs assister à ces assises de l'enseignement. Il espère qu'à la prochaine réunion de ce genre, on ajoutera des exercices religieux aux discussions pédagogiques.

M. le Surintendant clos le Congrès par une allocution très heureuse. Il fait ressortir tous les avantages pour le corps d'assister à ces grandes réunions, où des questions du plus haut intérêt sont traitées avec science et habileté, et exprime l'espoir que ce premier grain de sénevé, jeté dans une terre fertile et bien préparée, poussera de profondes racines, puis deviendra un grand arbre qui produira d'excellents fruits.

L'EXPOSITION SCOLAIRE

Après avoir parlé du Congrès pédagogique, nous devons dire quelques mots de l'Exposition scolaire que nous avons visitée avec le plus grand intérêt.

Cependant, ce n'est pas sans de grandes difficultés que nous avons pu atteindre les compartiments où se trouvaient les devoirs de classe envoyés des différentes parties de la Province pour